

**Huff Martin W.:  
Justiz und Öffentlichkeit.  
Information ist auch eine  
Aufgabe der Gerichte**

Walter de Gruyter Verlag, Berlin 1996,  
36 Seiten

**N**eben der Berichterstattung über Gerichtsverfahren haben die Medien die Aufgabe, grundlegende Informationen zu allgemeinen Rechtsfragen (wie etwa Familienrecht, Mietärger, nichteheliche Lebensgemeinschaft) im Sinne einer Servicefunktion zu liefern. Dazu gehören die Rechtsrubriken, welche gerade in Regionalzeitungen immer mehr an Bedeutung gewinnen und sich eines ausgesprochen grossen Leserinteresses erfreuen. Dass dabei die Medien auf Informationen der Gerichte angewiesen sind, versteht sich von selbst. Der Autor der vorliegenden Schrift bedauert, dass die Gerichte von der Möglichkeit von Pressemitteilungen nur selten Gebrauch machen und stellt die Frage, ob es denn nicht Aufgabe der Gerichte in einem Rechtsstaat sein sollte, für eine möglichst umfassende Information über seine Rechtsprechung zu sorgen und ob dadurch nicht in breiteren Bevölkerungsschichten mehr Verständnis geweckt werden könnte? Huff, seit über zehn Jahren Fach- und Zeitungsjournalist, liefert denn auch einige Tips, wie eine gute Pressemitteilung eines Gerichts aussehen sollte. Daneben gibt dieses Büchlein einen Einblick in die Tätigkeit eines Gerichtsberichterstatters. ■

OLIVER SIDLER